



# PTAだより

令和7年2月28日  
若葉小学校PTA

PTA副会長より～2月27日「規約・細則の変更」可決を受けて～



## ＼若葉小PTAはボランティア制へ！／

第1回運営委員会での「委員の選出方法を見直してほしい」というご意見をきっかけに、R6年度の役員はPTA組織の見直しを検討し、議論を重ねてまいりました。そして、この度の臨時書面総会で「規約・細則の変更」が可決されたことに伴い、来年度より若葉小PTAはボランティア制へ移行することになりました。

「やりたい人が、やれるときに、やりたいことができるPTA」は自由度が高く、主体的な活動が可能になる一方で、会員の皆様のご協力なしには成り立ちません。子どもたちの大切な小学校生活を支え、より多くの保護者が関われるよう、今後も参加しやすい仕組みを模索してまいります。立候補制で継続できるよう、他校の事例や会員の皆様のご意見を参考にしながら、より良い形へと改善を続けていきたいと考えています。

また、臨時書面総会では議決が中止となる事態が発生し、会員の皆様にご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。影響を受けた会員の皆様には、PTAより個別にご連絡し、経緯の説明を行う予定です。

あわせて、個人情報の取扱いルールの徹底や意識啓発にも取り組んでまいります。

最後に、この改革に伴い、校長先生・副校长先生をはじめ、各委員長・学年代表の皆様には、多大なお時間をいただきました。内容も時間も、例年に比べてかなり大変だったことと思います。そして、個別にご意見をくださった会員の皆様、これまでPTAを支えてくださった役員の皆様には、貴重な助言や励ましをいただきましたことを、役員一同心より御礼申し上げます。至らぬ点やご心配をおかけしたこともあったかと思いますが、引き続き皆様からのご協力、ご意見をいただけたら幸いです。1年間、ありがとうございました！

### 今後の予定

- ・3月5日(水)～14日(金) R7年度 役員公募
- ・3月18日(火) 互選会
- ・4月 PTA総会

## 【第4回運営委員会 2月18日 9時30分～ 家庭科室にて】

### 1. 校長先生挨拶

内藤 みゆき 校長先生

立春を過ぎたとはいえ、まだまだ寒い日が続いておりますが、若葉小学校では心配する感染症の広がりは見受けられず、今後予定されている「6年生を送る会」や「卒業式」に向けた取り組みが始まっています。卒業を控えた6年生からは、児童発案の各学年との交流企画が進められており、この主体的取組を成功体験に導き、さらなる成長を図るべく、学年の担任団が陰になり日向になりフォローしています。

今年度のPTAは、大きな変革期を迎え、今までに生みの苦しみの渦中にあります。様々な思いや考えをお持ちの方々がおられます、皆さん「子供たちの健やかな成長のため」「より良いPTAにしていくため」という目指すゴールは同じです。多種多様な考えがあっても、話し合いを重ねながら合意形成を図っていく大人たちの姿を示すことは、子供たちにとって生きた教材になることだと思います。皆で協力し合って、子供たちに恥ずかしくない背中を見せて参りましょう。どうぞよろしくお願ひいたします。最後になりましたが、今年度ここまで誠心誠意務めてきてくださっている役員の方々、各委員の方々に、改めて深謝いたします。今年度の集約をし、次年度の方向性を確認するのは、もう少し先の見通しとなりましたが、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

## 2. 学校より連絡事項

柿添 剛広 副校長先生

日頃より本校の教育活動へのご理解、ご協力ありがとうございます。

1月の学校公開では、たくさんの保護者の方にご来校いただきありがとうございました。

この一年間で成長した様子を見ていただけた機会になったかと思います。

学校校公開期間中には、学校評価委員会・学校評議員会があり、普段の授業の様子を委員の皆様に見ていただきました。委員の方に授業を見ていただけたのは、5月以来でしたが、その時と比べ学校全体が落ち着き、集中して授業に取り組む様子が見られた、というお褒めの言葉をいただきました。児童一人ひとりが確実に成長してこれたのは、保護者の方のご協力あってこそと思っています。ありがとうございます。

現在、PTAでは来年度以降の改革案を臨時総会の議案として会員の皆様に提案をしているところです。

会員の皆様からいただいたご意見も反映しつつ、誠意をもって取り組んでいます。役員の方々は、ご自身のお仕事やお子さんのお世話など、様々なことを抱えながら、未来のPTAのために尽力しているところです。

PTA役員の方々は、ご自身で連日PTAのためのお仕事をしている状況をお話しすることはないと想いますので、私からお伝えさせていただきます。議決を再び取り直すことになりましたが、そうした状況にもご理解をいただければと思います。よろしくお願ひします。

## 3. 活動報告及び今後の予定

### ①PTA役員

#### PTA運営 ※決議中止を受けて、一部スケジュールの再調整を行いました

報告	第3回運営委員会 12/17 PTA便り発行 12/25 PTA対面説明会 1/10 1月定例会 1/10・1/31 資料室及び和室の大掃除 2/10 PTA便り臨時号発行 1/23 2月定例会 2/10 臨時書面総会(告知～決議) 1/24～2/14 第4回役員会 2/13 臨時書面総会 決議結果報告 2/17(中止) 臨時書面総会 紙面での決議 2/19～2/26 開票・集計 2/27 決議結果報告 2/28	予定	卒業・新入学準備 2～3月 第4回運営委員会 2/18 第4回PTAだより 2月・3月 後期会計監査 3月中旬 役員・リーダー公募 3/5～14 互選会 3/18 来年度予算案・決済報告書作成 3月 PTA総会 4月
----	--	----	---

#### 学校関係

報告	連合音楽会(5年) 12/5 道徳授業地区公開講座 12/13 学校公開 1/20～24 新入学保護者説明会 2/13	予定	各学年保護者会 2月・3月 卒業式 3/25 入学式 4/7
----	--	----	--------------------------------------

#### 健全育成推進地区委員会

報告	健全ソフト 2/1 生け花教室 1/25 第7回定例会 1/31 第8回定例会 2/6 健全育成研修会 2/21 第9回定例会 3月後半予定	予定	健全ソフト 2/15練習、3/1大会 四葉スキー 3/26～28 新入学児童自画像展 3/29提示 4/7撤収
----	---	----	--

## PTA連合会

報告	文化行事 2/8~9 教育懇談会 12/12	予定	P連第3ブロック会議 2/21
----	---------------------------	----	-----------------

## 開放委員会

報告	開放委員会 2/17
----	------------

## 地区協議会

報告	定例会 1/29
----	----------

## ②委員会・係

### 学級代表委員会

報告	来年度への引継ぎ準備、読み聞かせ ~3月
----	----------------------

学級代表委員長

R5年度に引き続き同じメンバーで学代三役を務め、学年毎に学代と三役間オープンチャットの活用、茶話会の会場調整や配布文書の見直し、読み聞かせの再募集など、学級代表委員の負担が少しでも軽減されるよう工夫をした2年間でした。特に読み聞かせについては、クラス内募集で読み手が集まらなかった日程も再募集により、ほぼ全日程で読み聞かせを実施することができました。それが子ども達の楽しみにつながっていればと思います。  
たくさんの保護者の方のご協力、ありがとうございました。今後アプリ等の活用により、読み聞かせの担当者決めがより簡単にでき、来年度以降も読み聞かせの活動が続いていることを願っています。

1年学級代表



オープンチャットを活用することで、初めてでも不安なく活動ができました。茶話会も1年生は早い時期に調整していただき、多くの方が参加され交流が持てました。読み聞かせの説明や募集、お礼を伝えることができてよかったです。活動を通じて学校の制度やPTAの役割を知ることができ、とても良い経験になりました。

2年学級代表

茶話会では、日頃の悩みや遊び、学校の様子などの話ができる交流を持つことができました。読み聞かせを通して、子どもたちも楽しさや発見があったと聞き、とても感心し嬉しく思います。運営委員会では、これまで知らなかった学校のことを知ることができ、大変勉強になりました。学級代表の皆様とLINEで連絡を取り合うことで安心して活動を進めることができたと思います。

1年間ありがとうございました。

### 3年学級代表

読み聞かせではクラスや学年を超えて沢山の保護者の方が協力してくださりありがとうございました。茶話会では色々なお話ができ有意義な時間でした。負担も少なくPTAの仕事をより知ることができよかったです。

1年間ありがとうございました。

### 4年学級代表

学年の中に学級代表の経験者の方も多く、色々と教えてもらいながら問題なく一年間を終えられて良かったと思います。学校に関わる機会も増え、良い経験になりました。一年間、ありがとうございました。

### 5年学級代表

今年は、最初の募集から他学年他クラスでも参加可能という項目を増やして頂けたので、読み聞かせスケジュールを考える際に困ることなくできたと思います。茶話会では、保護者会の日に全学級合同で行ったことで、高学年でもたくさんの方にご出席頂き、保護者同士の交流は和気藹々と過ごせました。また、あいさつ運動では、元気な子ども達の様子をみることができよかったです。

1年間ありがとうございました。

### 6年学級代表

1年間ありがとうございました。読み聞かせ、茶話会の行事をより良く行えたのは保護者の皆様のお陰です。他学年も含め多くの方々にご協力頂き感謝申し上げます。予想以上に負担も少なく、仕事との両立も無理なく行えました。次年度からのアプリの活用で益々学年を超えた連携に期待しております。

## 卒対係

報告	卒業アルバム代金振り込み 12/23 卒業アルバムのレイアウト確認 1/24 花束の予約及び入金 1/30 メッセージカード配布 2/12 卒業パーティー出席確認アンケートの配布 2月12日	予定	メッセージカード回収及び作成 2月 前日準備 3/24 卒業式当日対応とパーティー開催 3/25
----	---	----	--

### 卒対係

今年度は卒業を祝う会を企画するなど、卒業生の門出をお祝いしたいとメンバー全員で気持ちを合わせ活動することができました。物価高の影響などもあり、その年によって企画する内容も変わってきますが、保護者のみなさんのご意見も伺い、都度話し合いながら進めてきました。卒業式まで1ヶ月余り、子ども達や先生方、保護者のみなさんにとって、思い出に残る日になるよう準備してまいります。

最後に、先生方、役員のみなさまのご協力があって活動を進めることができました。この場をお借りして感謝申し上げます。



## 文化厚生委員会

報告

ベルマーク回収 12/17~18 ベルマーク集計・発送作業 12/19

文化厚生委員

給食試食会・家庭教育セミナーは今年度もたくさんの方が参加してくださいました。

消音用テニスボール作成は、調布SHCテニスサークルの方が寄付をしてくださった分も含め、在庫全てのテニスボールに穴を開けることができました。おやじの会の皆様とお手伝いに来てくださった皆様のおかげです。ありがとうございました。今後子どもたちの机や椅子への取り付けを滞りなく行えるよう、先生方や役員の皆様に相談して参ります。

文化厚生委員会の活動は、主に保護者様のご参加・ご協力が必須になるものばかりです。相談に乗ってくださった先生方や役員の皆様、ご協力してくださった保護者の皆様のおかげで楽しい1年間になりました。本当にありがとうございました。

## 校外生活委員会

報告

校外だより②の作成・発行 11月  
立ち番の募集 11月  
自転車教室の手伝い 11月

予定

校外だより③の作成・発行 2月

校外生活委員会

校外生活委員会の活動に携わることで、普段は身近な生活圏において、子どもの安全確保や事故防止のために、たくさん取り組むべき課題が多いことに気づくことができました。より多くの保護者の皆さまが、気軽に子どもの安全・安心のための活動に取り組めるような環境づくりができるといいと感じて おります。1年間、ご協力いただきましてありがとうございました。

## 選出委員会

報告

PTA役員との話し合い 8月  
互選会に向けて活動開始予定だったが、執行部より選出方法改定案が出され活動凍結 9~11月

予定

役員選出立ち合い 3月

選出委員会

来年度役員の選出方法が変更するかもしれないという事で、昨年までとは活動内容が全く異なり、話し合い活動がメインとなった一年でした。アプリ導入に関してはまだ本決まりではありませんが、来年度以降スムーズに運行が行われる事を願っています。

## わかば委員会

予定	来年度のための引継ぎ資料作成	3月末定
----	----------------	------

わかば委員会

わかば委員として漢字検定、わかばステージ、5年生の連合音楽会のお手伝いに携わり、子供たちの努力する姿やそれを発揮する様子を身近で観ることができて非常に充実した一年間だったと思います。特に今年度のわかばステージにて、通常は当日の発表をわかば委員は観ることができませんが、先生方のご配慮で特別に6年生の最後の発表を観覧させていただき、とても感動しました。また、副校長先生にたくさんご協力いただき、わかばステージについては昨年度よりも書類やマニュアルを簡素化し、委員の仕事の負担も昨年より少なくなり円滑に運営することができました。本当にありがとうございました。

## ③子ども会

報告	ドッヂビー監督会議 1/15 執行部定例会 1/19 ドッヂビー練習会 1/25 自画像展資料作成、資料室片付け 1/30 健全会議 2/6	ドッヂビー会議 2/11 新入生説明会 2/13 執行部定例会 2/16
----	--	--

子ども会

昨年度の活動を見直し、現会員のニーズに合わせた活動をより意識して今年度の役員で実現できる取り組みができた1年でした。PTAの改革活動にも後押しを受け、子ども会としても今後の活動のあり方を見直し、新しい世代に合わせた活動でありたいと思い、解散に至りました。今後は健全育成委員会とPTAの新しい体制になり、より地域を知って関り、親子のみならず地域との交流の場が増えていくこと願い協力していきたいと思います。1年間活動にご協力いただきありがとうございました。

## ④同好会

### 若葉マークス

報告	定期練習を実施 每週日曜 仙川カップ 12/7	予定	定期練習を実施 每週日曜 調布市ソフトボール連盟春季大会参加 3月
----	----------------------------	----	---

若葉マークス

昨年度から、児童の卒業によりメンバーが減少してしまいましたが、今年度新たに2名に加入いただき、OBにもご協力いただき、例年通り、調布市のソフトボール連盟の大会へも参加、スポーツフェスティバルなどに参加することができました。また、7月に実施されたPTA連合会が主催するソフトボール大会では、先生方にもご参加いただき、いい汗をかきながらの地域交流もできたと思います。まだまだ、メンバー不足の状況ではありますが、勧誘活動も継続しつつ、一緒に地域貢献も含め活動していきたいと思います。

## おやじの会

報告	なし
----	----

おやじの会

今年はわかばスポーツ大会、若葉縁日、防災フェスへの協力とテニスボールの穴あけを実施。

新会員の勧誘が出来なかったため、来年度は新入会員の増強と地域へのさらなる連携をできればと予定しています。

同好会の新メンバーも  
随時募集中です～！



## 4.PTAより連絡事項及び検討事項

### <臨時書面総会結果報告・今後のスケジュール確認>

臨時書面総会の決議中止に伴い、2月19日(水)より紙面での決議を開始いたします。

締切日は2月26日(水)、2月27日(木)に開票・決議を行います。決議結果は2月28日(金)にお知らせいたします。  
今後のスケジュールとしては、3月5日から令和7年度の役員公募を開始し、その後、3月18日に互選会を開催する予定です。

### <PTA入退会・役員、リーダー選出>

臨時書面総会で賛成可決された場合、3月に令和7年度の役員および会計監査を募集し、わかばっこリーダーの選出とPTAの入退会については、来年度の4月に全家庭へお知らせする予定です。

### <規約・細則のHP掲載について>

現行の規約は数年前に作成されたものであり、文言や改行が統一されていないため、整理・整備したうえで若葉小ホームページに掲載いたします。

## <来年度予算案の確認>

当初の予定では臨時書面総会後の運営委員会だったため、決議結果を受けて説明する予定でおりました。しかし想定外の事態に直面し、本件についての説明をどうすべきか役員内で話し合った結果、可決された場合のスムーズな移行を図るために説明が必要であるとの結論に至り来年度の予算案について、役員よりご説明させていただきました。改革によって委員会がなくなり、イベントや活動ごとにリーダーを募集して活動を行うことになるので活動単位ごとの予算項目に見直しましたので、役員より詳しい説明をさせて頂きました。また、予算案については4月に開催する定期総会の議案として発議させていただく予定となっております。

### 【廃止の項目】

- ・慶弔費は2025年度より廃止

### 【新設の項目】

- ・がくぶりの費用としてアプリ運営費
- ・個人情報漏洩賠償保険料
- ・子ども会解散により、ドッヂビー同好会新設

### 【購入検討】

スポーツ大会でのタープ購入検討

### 【繰越金及び積立金】

コロナ禍でPTA活動が制限されたことにより支出が減少し、繰越金が増加しておりました。一方2025年度から予定されている四中との統合に伴う校舎移転や、昨今の異常気象や震災等による将来の多額の支出に備える必要があると判断し、前年度繰越金から印刷機・備品積立金に100万円振替、災害対策積立金(新設)に100万円振替することといたしました。

・同窓会積立金は今後の利用が予定されていないことから2025年度より廃止。災害対策積立金に全額振替することといたしました。周年行事については「廃は止するべきではない」、「10年ごとなので恩恵受けられない子どももいるので積立は必要ない」など様々な意見がありました。  
役員で検討した結果今まで通り7万円積立てすることとしました。

### ※茶話会についての予算について

茶話会については、例年各クラスごとに予算を出しておらず、お茶やお菓子の準備は学年代表の負担となっていました。また、高学年になると参加人数が少なくなるため、公平性に欠けるとの意見もありました。そのため、来年度の予算案に茶話会費用の項目を含めるか、もしくは参加者による持ち寄りで費用を出さない形にするかについて運営委員会にて話し合っていただきました。

多数決を採った結果、来年度から予算は立てずに、お茶やお菓子代は参加者の持ち寄りで行うことに決定しました。

## <金庫管理について>

金庫管理について、現在は会計がPTA会費などの通帳を管理していますが、今後は学校側と協議のうえ、金庫で管理する形とします。具体的な開始時期や運用ルールについては、改めてお知らせいたします。

## <印刷使用ルール・金額についての確認>

資料室の印刷機については、保守費用がかかっておりましたが、ペーパーレス化の推進や資料室の劣化・安全面の懸念により来年度から保守契約は廃止する予定です。今後のPTA関連の印刷物については、学校の印刷室での印刷が可能となります。その際は、資料室にある紙を持参し、印刷室の印刷機を使用してください。なお、印刷機は先生方も使用するため、事務室へ声をかけたうえでご利用をお願いいたします。

費用については、マスター代として一回／40円が別途かかり、紙は持参する形となるので紙代は無料となります。

カラーコピーの利用は基本不可となります。

また、資料室の紙がなくなった場合は、学校で使用している安価な再生紙の購入を検討していきます。

本格的な運用の際には管理ノートを用意し、周知を進める予定です。

## <プロジェクト購入について>

学校外での会議などで資料を共有するため、プロジェクトの購入を検討しております。今後は、どなたでも使用できるよう貸し出しも行う予定です。購入費用については、予備費より充当させていただきます。

## <来年度のスポーツ大会について>

子ども用の日除けテントについては、先生方と協議を重ねており、テントとテントの間にタープを設置する形で対応を検討しています。ただし、開催場所や天候、準備・設営に関する課題もあるため、引き続き慎重に検討を進めてまいります。タープ購入に関しては会員の皆様からご心配の声も寄せられているため、来年度の予算案に組み込み、予算案については総会での発議を予定しております。設営に関しては先生方だけでは人手が足りず、多くのお手伝いが必要となる見込みです。お手伝い募集の際は多くの方のご協力をいただければ幸いです。

## 5.決議事項

以下の議案は運営委員会参加者過半数以上賛成の為可決しました。

当初の予定では、臨時書面総会後の運営委員会だったため、可決された場合のスムーズな移行を図るため、アプリと細則についての説明を行い、意見を頂戴したうえで賛否を採らせていただきました。

### ①「アプリ選定について」 ※添付資料をご参照ください

臨時書面総会にて若葉小の規約・細則の変更が可決された場合、アプリの導入を検討しております。

役員内で候補を2つに絞りテスト運用を行った結果、『がくぶり』を選定いたしました。

R7年度、4月に開催されるPTA定期総会にて発議を予定しております。

### ②「インターネット・アプリ利用における細則について」 ※添付資料をご参照ください

インターネットおよびアプリ利用に関する細則について、本来であれば運営委員会で決議を行うことが可能ですが、皆さまのご意見を踏まえたうえで可決すべきと考えておりますため、先ほどのアプリ導入と併せて、定期総会にて発議させていただく予定です。

## 6.その他

### <子ども会より(ドッヂビーについて)>

先日、すぐーるでも子ども会の解散についてお知らせしました。

ドッヂビーに関しては子どもたちからの参加希望が多いため、代表者も新たに就任し、同好会という形で引き継ぐことに決まりました。募集については、練習期間などを検討し、3月頃に改めてご案内する予定です。

### <質疑応答・参加者からのご意見>

#### 参加者からのご意見・ご質問

茶話会に関して。学代は置かず、全クラス開催するというわけでなく、自主的に開きたいクラスのみ開催という認識で良いか?

#### 回答

わかばっこリーダー制になる場合、学代は置かない予定。茶話会をやりたい有志の方やクラスがあれば開催する流れになる。予算に茶話会のお茶代などを組み込む場合は一人につき300円の予算、やらないクラスには計上されない。それを踏まえて予算を組み込むか、参加者の持ち寄りで良いのかご判断いただきたい。

#### 参加者からのご意見・ご質問

新1年生の方は、どのような形で茶話会についてお知らせされるのか?

#### 回答

アプリの登録状況を見ながら役員やリーダーより茶話会に関するお知らせを随時すぐーる配信などで周知していく。

#### 参加者からのご意見・ご質問

アプリ導入までに期間があると思うのですが、過渡期に対してどのような対応を考えておられますか?

#### 回答

アプリに関してはすぐーると同じように時間はかかると思うので、どのくらいの浸透率なのかを様子を見ながらすぐーるや紙での配布も交えて会員に情報が行くよう工夫し、登録のリマインドをかけながら周知していく。

運営委員会にご出席いただいた皆様、そしてPTA活動にご参加いただいた皆様、  
この1年間、本当にありがとうございました!  
今後も何かご不明な点がございましたら、お気軽にご連絡ください。  
引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。



wakabapta@gmail.com

